

„Berliner Tageblatt“

erschint täglich zweimal mit Ausnahme der Sonntage, an welchen es nur in einer Ausgabe erscheint...



Abonnements-Preis

für das „Berliner Tageblatt“ und „Sonntags-Beilage“, sowie das „Berliner Wochenblatt“...

Berliner Tageblatt

Nummer 509.

Berlin, Donnerstag, den 6. Oktober 1904.

XXXIII. Jahrgang.

Hierzu die illustrierte Halbwochen-Chronik „Der Welt-Spiegel“ Nr. 80, sowie „Sichtungs-Liste“ Nr. 26.

Die Kämpfe um Caojan.

Russische Strategie und Taktik. (Von unserem in russische Hauptquartier entsandten Special-Korrespondenten.)

Endlich gelang es wieder zu einer ruhigen Stunde, in der ich mir selbst und meinen Lesern Rechenschaft von den Ereignissen der letzten vierzehn Tage geben kann...

Es mag ihm glücken, dieses Heer an nähernd vollständig zu erhalten; seine weitere Verstärkung ist unmöglich...

War eine Umfassung des rechten Flügels der Stellung nicht sehr wahrscheinlich, so mußte man umso mehr mit Umfassung des linken Flügels rechnen...

Es mag ihm glücken, dieses Heer an nähernd vollständig zu erhalten; seine weitere Verstärkung ist unmöglich...

In diesen Ausführungen liegt aber auch das große Fragezeichen, das ich den so bedeutend strategischen Fähigkeiten des russischen Oberbefehlsherrn entgegenzusetzen möchte...

Nach diesen vorgetragenen Betrachtungen lehre ich zu den Ereignissen um Caojan zurück.

(Ein zweiter Artikel folgt.)

Der japanische Vormarsch.

Der russischen Telegraphenagentur wird von ihrem Korrespondenten in Charkow gemeldet, daß die japanische Vorhut am 2. d. M. auf der ganzen Breite des Kumbok bis zur nächsten Mandschurien-Station vorgerückt...

Chinas Beschwerte.

Ein Telegramm General Kuropatkins an den Kaiser lautet: Auf die Klage der chinesischen Regierung hin, daß unsere Truppen in den heiligen Gärten der Kaisergräber in Tsulin Wäme gefällt hätten...

Aus Port Arthur.

Ein Telegramm General Stohels vom 23. September an den Kaiser lautet: Der vier Tage währende Sturm in der Gegend von Port Arthur...

Die russische Verteidigungsstellung selbst war wie fast stets mit scheinbarer Wille ausgedehnt; sie besaß eine außerordentlich große Stärke. Etwa sieben bis neun Kilometer vor dem Hauptort des Gebirges zehnten sich die russischen Streitkräfte aus der Gegend heraus und überstiegen zum Teil aus Fels gehauene Höhen hinweg sehr schwierig ist. Alle russischen Truppen auf dem Nordabhang der Verteidigungsstellung und in der Ebene von Caojan waren dem Will des Gegners völlig entzogen...

Die Umfassung oder Umgehung des linken russischen Flügels war endlich die strategisch bei weitem wirksamere und bedrohliche die Verbindungslinien des russischen Heeres, besonders die Bahn, und die Hauptkraft der Russen in entscheidender Weise. Um einen solchen Vorstoß entgegenzutreten, hatte man, wie wir sahen, das 17. Armeekorps und die Reiterdivision Krennstaupf nordwärts des Laitchoo bereitgestellt...

Der vier Tage währende Sturm in der Gegend von Port Arthur...